

jueves 31 de julio de 2025

Tejina se prepara para vivir la fiesta de los Corazones, con más de 50 actos durante el mes de agosto

Las fiestas arrancan en la medianoche de este jueves, con la tradicional salida de San Bartolomé a la puerta de la iglesia



Corazones de Tejina_foto de Aray Alonso

El pueblo de Tejina se prepara para el arranque de sus fiestas mayores: los Corazones darán comienzo oficialmente en la medianoche de este jueves, con la tradicional salida de la imagen de San Bartolomé a la puerta de la iglesia y el posterior lanzamiento de las 24 truenas y el encendido del Corazón de Luces.

A partir de ese momento se desarrollará durante todo el mes de agosto un amplio programa de actos organizado por la comisión de fiestas de San Bartolomé de Tejina con el apoyo del Ayuntamiento de La Laguna a través de la concejalía de Fiestas. El punto culminante de este programa se alcanzará en la jornada

del domingo 24 de agosto, con la tradicional y siempre emocionante entrada de los Corazones en la plaza.

“Si hay pueblo que perciba sus fiestas como un gran acontecimiento, ese es Tejina. Sus corazones son la máxima expresión de un sentir popular intachable”, asegura el alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, quien valora que el motor de esta expresión festiva, que forma parte del catálogo de Bienes de Interés Cultural de Canarias, “no es otro que la participación ciudadana”, vehiculada a través de la Comisión de Fiestas.

También el concejal de Fiestas, Dailos González, pone en valor “el esfuerzo de un pueblo que no solo celebra, sino que mantienen viva su identidad a través del arte efímero de sus Corazones, uno de los baluartes más importantes de nuestro acervo cultural”. El concejal considera que las fiestas “son ejemplo de participación, hospitalidad y respeto por nuestras costumbres”, y también “un espacio de encuentro intergeneracional” en el que “cada acto está pensado para que nadie se quede fuera, compartiendo valores de una sociedad más igualitaria y justa”.

Si bien durante toda esta semana tienen lugar las XI Jornadas de Divulgación de la Historia de Tejina, organizadas por el colectivo Fuentes de Tejina y la Asociación Tres Calles, el verdadero arranque del programa tiene lugar en la medianoche del jueves, con la citada salida de San Bartolomé, y en la tarde del viernes, 1 de agosto, con la lectura del pregón de las fiestas a cargo de Nydia Rodríguez Hernández. El acto dará comienzo a las 20:00 horas en el Teatro Cine Unión.



Más de medio centenar de actos conforman el programa festivo, incluyendo actividades infantiles, culturales y deportivas, desfiles, actuaciones musicales y verbenas, proyecciones cinematográficas, festivales folklóricos y exhibiciones pirotécnicas, entre otras. El programa estará disponible en la página web del ayuntamiento de La Laguna.

Entre las citas más sobresalientes y esperadas figuran la edición número 37 del Bestialón, la popular prueba deportiva de resistencia (el sábado 9 de agosto); la cada vez más popular verbena de la Pamela (el viernes 15 a partir de las 15:00 horas); el concurso de Poemas y Coplas (cuyos ganadores se darán a conocer el sábado 16 en el Teatro Unión Tejina a las 20:30 horas); la Fiesta de Arte (el martes 19 en el mismo espacio); la Cabalgata de Carrozas (el viernes 22, a partir de las 21:30 horas); o la procesión de San Bartolomé y la exhibición pirotécnica con la tradicional traca (en la noche del sábado 23).

La jornada grande de las fiestas viene marcada por la entrada de los Corazones de las tres calles en la plaza de Tejina acompañados por sus respectivas parrandas, el domingo 24 a partir de las 11:30 horas; allí permanecerán hasta la tarde del lunes 25, cuando se proceda a su descuelgue. Un día después, al mediodía, se producirá la entrada de las parrandas en la plaza, con el tradicional pique y se retirarán los Corazones a sus respectivos barrios. Esa misma jornada concluye con la cabalgata y posterior quema del Haragán. Estas jornadas tendrán su réplica entre los más jóvenes en el último fin de semana de agosto, cuando le llegue el turno a los Corazones Chicos.